

**Schleswig-Holsteinischer Landtag  
Umdruck 15/5344**

## Schleswig-Holsteinischer Richterverband

An den  
Innen- und Rechtsausschuss des Schleswig-Holsteinischen Landtags

Per E-Mail

10.01.2005

### **Stellungnahme zur Änderung der Landesverfassung**

Sehr geehrte Frau Schönfelder,

der Richterverband gibt folgende - angesichts der für diese grundlegende Thematik kurzen Stellungnahmefrist, in die auch noch die Feiertage fielen, kurze - Stellungnahme ab:

Der Schleswig-Holsteinische Richterverband spricht sich gegen die Einrichtung eines Landesverfassungsgerichts aus. Finanzielle Ressourcen - sofern sie vorhanden sind - sollten im Bereich der Justiz zur personellen und sachlichen Verstärkung eingesetzt werden. Das Bundesverfassungsgericht hat sich für Entscheidungen frei von landespolitischen Einflüssen bewährt. Die vorgeschlagene Fassung des Art. 5 Abs. 2 S. 2 begegnet jedenfalls wegen des Postulats der Förderung der betreffenden Minderheiten Bedenken hinsichtlich des Gleichheitsgrundsatzes.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Martins